

Mably *info*

N° 170 - HIVER 2023



Décor réalisé par le service Espaces Verts

*La Municipalité
vous souhaite
de belles fêtes !*

Mably



La municipalité investit
pour votre cadre de vie

Aménagement du parking du Centre Omnisports Paul Desroches

En 2022, la Ville entreprenait la rénovation de la rue Pablo Neruda, devant le Centre Omnisports Paul Desroches, afin de proposer une voie d'accès digne de cet équipement fraîchement rénové et inauguré en novembre de la même année.

Ainsi, les stationnements en talon le long de la voie ont laissé place à :

- Un trottoir devant le centre omnisports pour assurer la sécurité de la desserte piétonne ;
- Des stationnements longitudinaux ;
- Un secteur réservé aux piétons et aux cyclistes.



Les aménagements se sont poursuivis en cette rentrée au niveau du parking du kiosque boules. En collaboration avec l'entreprise Pontille, les agents du service Voirie ont procédé au terrassement puis à la pose d'un gore stabilisé 0/6 contenant 4% de ciment. Ce mélange, plus économique, permet de limiter le désherbage. Des noues drainantes et des puits d'infiltration permettent une meilleure pénétration des eaux pluviales directement dans le sol, limitant le rejet dans le réseau unitaire. Les emplacements sont désormais délimités par des bordures en ciment.

Les agents du service Espaces Verts interviendront désormais pour aménager les massifs le long de la route et créer un espace de verdure au centre du parking.



Investissement : 13 500 €

Les archers de retour au Centre Omnisports

Délocalisée au gymnase du Parc des Sports de Roanne depuis le début des travaux du Centre Omnisports Paul Desroches, l'association des archers de Mably a pu se réinstaller au sein du complexe sportif lors de cette rentrée sportive.

8 cibles permanentes ont été installées par l'entreprise Lyon Archerie derrière les plaques en stratifié compact de couleur rouge, préalablement découpées par les services techniques, sur le côté gauche du gymnase.

Dans un second temps, 4 cibles mobiles seront renouvelées par les services techniques pour une meilleure évolution des pratiquants dans la salle.

Agir sur l'éclairage public

La Ville a mis en place depuis une dizaine d'années un Plan Pluriannuel d'Investissement (PPI) de 50 000 € / an afin de remplacer les anciennes ampoules à forte puissance par des luminaires LED, permettant de faire des économies d'énergie significatives.

Près de 1 800 points lumineux sont répartis sur toute la commune dont 50 % ont déjà été renouvelés en LED.



Investissement : 28 000 €



Investissement : 50 000 €



Investissement : 235 000 €

Travaux de voirie

Durant le mois d'octobre, une importante phase de rénovation a eu lieu sur les routes de la Garaudière, des Deux Communes ainsi que sur la place du 8 mai. L'entreprise Colas France TPCF a été retenue pour ce chantier.

Au niveau des routes, ce sont près de 3km de voirie qui ont ainsi été rénovés durant une quinzaine de jours avec la mise en œuvre d'un nouvel enrobé.

Fin septembre, les agents du service Voirie sont également intervenus sur la place du 8 mai, afin de déconnecter les eaux pluviales de la chaussée du réseau d'eaux usées. Depuis plusieurs années, la commune de Mably intègre la maîtrise des eaux pluviales dans ses projets d'aménagement. Des noues drainantes ont été ainsi créées, et 2 puits d'infiltration ont été posés permettant une meilleure pénétration de l'eau directement dans le sol, limitant ainsi le rejet dans le réseau unitaire. L'entreprise Colas France TPCF est intervenue pour raccorder les eaux de ruissellement aux puits d'infiltration avant de rénover l'enrobé autour de la place.

L'ensemble des travaux représente un lourd investissement de près de 235 000 € TTC.

La place du 8 mai sera par la suite réaménagée, lors d'une seconde phase, par les services Voirie et Espaces Verts, avec la pose d'un gore stabilisé renforcé et la mise en place d'un nouveau gazon et de massifs.

Impasse de la chapelle



Investissement : 5 000 €

Les agents du service Voirie sont également intervenus sur l'impasse de la Chapelle pour reprendre une partie de l'enrobé très abîmé.

Enherbement du cimetière



Investissement : 2 000 €

Dans le cadre de la démarche « Zéro-phyto » ayant pour objectif de diminuer l'utilisation des pesticides et de promouvoir les démarches naturelles dans l'entretien des espaces extérieurs, le service Espaces Verts poursuit l'enherbement du cimetière. Cette action a pour but de faciliter l'entretien tout en favorisant la biodiversité et en rendant cet endroit de recueillement plus agréable.



Préservation du patrimoine

Les travaux de rénovation de la volière, située dans le parc de la mairie, se poursuivent. Peintures, remplacement des tuiles endommagées, réfection des plafonds, pose de volets... Les agents du service Bâtiments / Patrimoine sont à l'œuvre pour donner une seconde jeunesse à cet édifice centenaire.



Flashez ce QRcode pour retrouver
toute la programmation culturelle

22/09



Ouverture de la saison culturelle

Le vendredi 22 septembre, Françoise PLOTTON, adjointe en charge de la Culture, de la Communication et des Relations Internationales, ouvrait officiellement la saison culturelle 2023/2024. Danse, concerts, expositions, le service Culture nous propose cette année encore une belle programmation.

→ Programme à retrouver sur ville-mably.fr

Gyslain.N Poésie, mots et groove

Pour ouvrir la saison, Gyslain.N nous a embarqué dans son univers mêlant des sonorités jazz, funk, hip-hop. Ses textes sont de captivantes poésies drôles, sensibles et engagées.



22/09

30/09 et 01/10



Marathon du nu

Le marathon du nu est au départ un événement unique en France, organisé par l'association Corps et Arts. Pendant 48h, près de 70 dessinateurs, peintres ou encore sculpteurs amateurs et professionnels se sont réunis à l'Espace Culturel Pierre Hénon où 10 modèles ont pris la pose. Les travaux réalisés seront présentés à l'Espace de la Tour en février 2024.





Du 07 au 15/10

Patchwork Arts Plastiques

Tous les 2 ans, les artistes de l'association Art et Toiles exposent à l'Espace de la Tour. Cette année, 10 artistes nous ont proposé « Patchwork », un assortiment de 92 œuvres à l'huile, acrylique, aquarelle, pastel, encre...

07 et 08/10



Champignons et Sciences naturelles Arts Plastiques

Récoltés la veille de l'exposition, plus de 170 variétés de champignons ont été présentées. L'exposition de sciences naturelles était cette année consacrée au thème « De la vigne au vin ».

13/10



Vieillardises Cie La Masure Cadencée

« Vieillardises » est un théâtre d'objets tendre et drôle, se déployant dans un décor astucieux de cartons colorés. Un spectacle enlevé, rythmé, plein de fraîcheur pour parler du grand âge avec délicatesse et humour. Organisé en partenariat avec le CCAS de Mably dans le cadre de la Semaine Bleue, la pièce a aussi été proposée aux élèves de CM1 et CM2 des écoles de Mably.



Du 21/10 au 5/11



Jean-Marc Dublé Arts Plastiques

Illustrateur, peintre, dessinateur dilettante, Jean-Marc Dublé explora toutes les formes d'art : peintures, sculptures, collages, photos, calligraphies, installations éphémères... Il disparaît en juin 2022 en laissant une œuvre importante, originale, empreinte d'humour et de dérision.



Commémoration de l'Armistice de 1918



Visite sur le marché africain

” En ces temps mouvementés où les actes de violences humaines se multiplient parfois au sein même de nos établissements scolaires qui s'efforcent pourtant de véhiculer nos valeurs de démocratie, de respect et de liberté d'expression, il nous faut chaque fois davantage rester très vigilants pour que domine au sein de notre commune le sentiment d'union, de fraternité et de solidarité. J'ai personnellement été ému et indigné par ce nouvel acte de folie et de barbarie, ce crime commis le 13 octobre 2023 sur Dominique Bernard, un enseignant de Lettres reconnu par ses élèves pour son dévouement et son humilité, et un père de famille qui laisse malheureusement trois jeunes orphelines. Notre municipalité investit dans l'Éducation Républicaine de nos enfants car c'est la clé de

la lutte contre l'obscurantisme de ceux qui se servent des religions pour justifier leurs actes odieux et criminels.

Notre école se doit d'être un rempart contre la montée du fanatisme religieux et des idéologies nationalistes. C'est le lieu où nos enfants apprennent à grandir, travailler, échanger avec les autres, à s'émanciper, construire leur pensée, développer leur esprit critique pour devenir des citoyens libres. C'est à l'école qu'ils apprennent à faire société et à poser les premiers jalons pour construire leur avenir.

A nous adultes, parents et grands-parents, d'être pour nos jeunes mablyrots un exemple de tolérance et de respect envers nos voisins.

Eric Peyron

Maire de tous les Mablyrots

Sommaire

>> AFFAIRES SCOLAIRES

8 Actualités dans les écoles

>> JEUNESSE

10 Succès pour le 1^{er} festival du jeu
11 CMJ : donne de la voix à tes idées !

>> DÉVELOPPEMENT DURABLE

12 En route vers un Agenda 2030
13 Le maraîchage bio visité par les élus

>> DÉMOCRATIE PARTICIPATIVE

14 Première réussite pour la marche Natur'nette

15 Mably sera en fête le 17 décembre

15 Comité des habitants, il est constitué !

>> CCAS

16 Bien vieillir ensemble

>> VIE ASSOCIATIVE

17 Actualités des associations
18 Centre Omnisports : déjà 1 an !
19 RC Mably

>> CULTURE

20 Rencontre avec Karimouche
21 Vos rendez-vous

MABLY INFO N° 170 - HIVER 2023

Directeur de publication : Éric Peyron. Rédacteur en chef : Yohann Subrin.
Rédaction : Claire Depalle, Éric Malosse, Yohann Subrin. Photos (sauf mention contraire) : Ville de Mably.
Conception et réalisation : Service Communication.
Impression : Décombat. Imprimé à 3 900 exemplaires. Cet imprimé est issu de forêts gérées durablement.
Distribution : MILEE - Dépôt légal : à parution





16/10 Visite du ministre des Armées

Le ministre des Armées, Sébastien LECORNU, s'est rendu sur le site de KNDS (ex Nexter) visiter les installations. Dans un contexte où les relations internationales ne cessent de se tendre, il a pu constater les transformations entreprises par la société depuis plusieurs années pour répondre à ce qui est appelé « l'économie de guerre » : produire davantage, plus vite et à des coûts maîtrisés. Le Ministre a pu souligner l'augmentation significative et la modernisation des véhicules de l'armée de Terre produits sur le site roannais.

19/10 Inauguration d'une 2^{ème} ligne de production chez Isonat

La société Isonat, implantée depuis 2013 dans la zone de Bonvert, est spécialisée dans l'isolant écologique en fibre de bois biosourcés. L'usine génère près de 70 emplois en direct (CDI et interim) et plus de 250 emplois indirects (principalement dans la région). Dans un marché en forte croissance, l'entreprise a entrepris en 2023 d'importants travaux afin de tripler sa production d'ici 2025. 2 lignes sont désormais opérationnelles. L'usine Isonat maîtrise la totalité de la chaîne de fabrication de la fibre de bois, depuis la collecte des matières premières à la livraison de ses gammes flexible et rigide de panneaux isolants.



21/10 Parrainage républicain



Samedi 21 octobre, une cérémonie officialisant le parrainage républicain de 4 familles venues d'Arménie, Albanie, Algérie et Tchétchénie, toutes en attente de régularisation, s'est déroulée en mairie. Pour Éric PEYRON, entouré des conseillers départementaux Brigitte DUMOULIN et Jean-Jacques LADET, « c'est une tradition mablyrote de ne pas laisser les gens dans la rue ». Ces parrainages ont pour but de faciliter l'intégration de ces familles, présentes pour certaines depuis plus de 10 ans sur le territoire national.



Ne pas oublier l'Histoire

En mai dernier, Glenn REITMEIER, fils du navigateur rescapé John Arthur REITMEIER dont l'avion s'est écrasé dans le bois de Brate en mai 1944, offrait la veste de son père au maire de Mably. Celle-ci a été transmise au musée d'histoire du 20^e siècle - Résistance et Déportation, situé à Estivareilles, près de Saint-Bonnet-le-Château, où elle sera désormais exposée.

Le 16 septembre, Éric PEYRON recevait l'américain Douglas SIMON, fils du pilote Murray SIMON, en visite sur la commune.

→ Retrouvez l'histoire du crash sur ville-mably.fr



Halloween s'invite dans les écoles

Même pas peur ! Vendredi 20 octobre, les équipes du restaurant scolaire ont proposé un repas spécial Halloween dans les écoles. Au menu : salade de perles visqueuses, œil de cyclope accompagné de purée de la sorcière, sans oublier le donut d'Halloween ! Il en faut plus pour effrayer nos petites têtes blondes qui n'ont pas hésité à venir également déguisées !



A l'école Jacques Prévert, les décorations ont été réalisées par les enfants dans le cadre du projet éducatif expérimenté dans les écoles Jacques Prévert et des Tuileries en partenariat avec le Centre Social de Mably, animateur du temps méridien dans ces écoles. D'autres repas à thème seront proposés au cours de l'année scolaire.



Soyez témoin du temps méridien de votre enfant. Les parents sont invités à découvrir le fonctionnement du restaurant scolaire, de ses différentes antennes et des temps qui y sont associés. Vous pourrez goûter les menus confectionnés par les équipes, assister aux animations encadrées par les agents et animateurs, rencontrer et échanger avec les encadrants, élus et responsables de ces temps. « Qu'as-tu fait à l'école aujourd'hui ? », « Qu'as-tu mangé à la cantine ? », autant de questions restées sans réponses que les parents n'auront plus besoin de poser à leurs enfants ! Ces journées portes ouvertes sont gratuites et se déroulent sur inscription avec un nombre de places limité.

→ Plus d'informations : ville-mably.fr

Courir contre la maladie



L'association ELA et Paris 2024 invitent les jeunes, par l'intermédiaire des écoles, à se mobiliser en faveur de la lutte contre les leucodystrophies à travers la campagne « Mets tes baskets et bats la maladie ! ». Cet événement sportif, labellisé Génération 2024, permet de sensibiliser les jeunes au handicap, au respect de la différence et à la solidarité en s'investissant autour d'une cause commune.

Le 20 octobre, une course d'endurance a été organisée pour tous les élèves du CP au CM2 de l'école élémentaire des Sables, sous les encouragements des parents venus nombreux. Grâce au soutien des familles, 1603 € ont été récoltés au profit de l'association.



Une soupe qui a du goût !



Dans le cadre de la semaine du goût, tous les élèves de l'école maternelle du Bourg ont réalisé 6 recettes de soupes différentes (salées, sucrées, chaudes et froides) afin de les déguster. Petits et grands ont été ravis de ce moment de convivialité.



Hommage aux enseignants

C'est avec effroi et sidération que nous avons appris vendredi 13 octobre l'attaque au couteau perpétrée contre plusieurs personnels d'un établissement scolaire d'Arras (Nord-Pas-de-Calais), qui a causé la mort de Dominique Bernard, professeur de français, et blessé gravement trois autres personnes.

La municipalité tient à témoigner de sa solidarité aux victimes et à adresser son plein soutien au corps enseignant, à tous les personnels et plus largement aux élèves et aux familles. Un rassemblement était organisé par les syndicats enseignants de la Loire le lundi 16 octobre devant la sous-préfecture de Roanne. Ce moment de concorde collective était l'occasion d'exprimer un soutien indéfectible au corps enseignant de la République.



Inscriptions rentrée scolaire 2024 / 2025

Vous pensez scolariser votre enfant dans une école publique de Mably à la rentrée de septembre 2024 ? Contactez la directrice ou le directeur de l'école dès à présent afin que votre enfant soit comptabilisé dans les effectifs.

- Maternelle Bourg 04 77 72 30 29
- Maternelle Jacques Prévert 04 77 68 16 28
- Maternelle des Sables 04 77 72 05 48
- Maternelle des Tuileries 04 77 68 73 29

Un dispositif d'alerte intrusion testé à l'école élémentaire du Bourg

La sécurité des élèves, du corps enseignant et de tous les personnels étant une priorité pour la commune, un nouveau dispositif d'alerte intrusion a été installé à l'école élémentaire du Bourg, pour un investissement de 5 000 €. Ce dispositif, en cours de test, pourra être déployé sur l'ensemble des écoles de la commune si les essais sont concluants. Des exercices de simulation sont également organisés au cours de l'année permettant de définir les comportements à adopter en cas d'intrusion malveillante.



Cher Père Noël...

Réalisées par les agents des services techniques de la commune, les boîtes aux lettres du Père Noël ont été installées aux abords des écoles. Petits (et grands !) ont jusqu'au 15 décembre pour déposer leurs listes de cadeaux !



Des vacances animées

Durant les vacances d'automne, le service Jeunesse a proposé différentes activités aux 11-18 ans de la commune. Ces animations gratuites ont été fortement appréciées par les jeunes.



Succès pour le 1^{er} festival du jeu !

Dimanche 8 octobre, 580 joueurs se sont donnés rendez-vous au Centre Omnisports Paul Desroches pour le 1^{er} festival du jeu « *Jeu joue à Mably* », organisé par le Conseil Municipal des Jeunes de Mably et la ludothèque « *Trésor de jeux* » du Comité Roannais de Vacances.



Jouer – Découvrir - Partager !

Petits et grands, accros et joueurs du dimanche sont venus se divertir, en famille ou entre amis, autour de jeux de société, de construction ou bien encore de jeux vidéo.

Antoine VERMOREL-MARQUES, député, et Brigitte DUMOULIN, conseillère départementale, étaient sur place et ont pu souligner la qualité de l'organisation et le succès de cette première édition.

Une très belle réussite grâce au partenariat et au soutien de La Confrérie du Dé, l'association Regny Ludi Vici, Destination Terre de Jeux, le Centre Social de Mably, le Centre Kapla Animation de Lyon, SVAnimations.

Le sou des écoles des Sables et Jacques Prévert ont assuré la buvette et la petite restauration. L'argent récolté permettra d'aider au financement des sorties scolaires.

Cette action est soutenue par la CAF dans le cadre du dispositif Innov'Jeunes, qui aide et finance les projets conçus et imaginés par les jeunes.



Antoine VERMOREL-MARQUES, Éric PEYRON et Brigitte DUMOULIN, avec les jeunes du CMJ, Christelle de la ludothèque et Fabrice, coordonnateur des politiques éducatives

Conseil Municipal des Jeunes

Tu as des idées
et des projets
pour ta ville
et tu veux les réaliser ?
Rejoins le CMJ !



Donne de la voix à tes idées !

Pourquoi rejoindre le CMJ ? Le Conseil Municipal des Jeunes de Mably est à l'initiative de nombreux projets sur la commune :

- En partenariat avec le Centre Social de Mably, les jeunes ont organisé avec succès la 1^{ère} édition de « *Mably Lanta* », inspiré du célèbre jeu télévisé, réunissant 70 participants prêts à relever de nombreux défis en équipe ;
- Ils ont porté la 1^{ère} édition du « *Festival du jeu* », en association avec la ludothèque du CRV ;
- Le CMJ est également à l'initiative d'un espace « jeunes » au parc Louise Michel et de l'organisation de rencontres intergénérationnelles.

A l'invitation du député Antoine VERMOREL-MARQUES, ils ont visité l'Assemblée nationale et découvert le musée du Louvre et les monuments emblématiques de la capitale.

Si tu as entre 11 et 15 ans, que tu habites Mably et que, toi aussi, tu souhaites partager tes idées et développer des projets sur la commune, rejoins le Conseil Municipal des Jeunes !



Pour plus d'informations,
contacte Fabrice, animateur du CMJ :
f-archimbaud@ville-mably.fr
06 84 80 45 15
→ Infos et inscriptions : ville-mably.fr

A la rencontre des jeunes du département

Plus de 200 jeunes, âgés de 8 à 18 ans, des différents conseils consultatifs de la jeunesse de la Loire (CME et CMJ) se sont donnés rendez-vous samedi 23 septembre à Saint-Chamond pour une rencontre exceptionnelle.



Cette journée était l'occasion d'échanger avec différents jeunes et de confronter les points de vue en travaillant notamment en ateliers durant la matinée sur différentes thématiques (santé, handicap, culture ou bien encore l'environnement).

L'après-midi, ils ont participé à plusieurs activités ludiques, comme la découverte de pratiques "handisport" et visité l'Arena Saint-Etienne Métropole.





Le développement durable est « un développement qui répond aux besoins du présent sans compromettre la capacité des générations futures à répondre aux leurs ».

Mme Gro Harlem Brundtland,
Première Ministre de Norvège
(1987)

En route vers un Agenda 2030

En 2015, les 193 États membres de l'ONU ont adopté le programme de développement durable à l'horizon 2030.

L'Agenda 2030 renouvelle l'approche territoriale de l'Agenda 21 et donne une vision plus précise des enjeux à atteindre avec 17 objectifs (ODD) déclinés en 169 cibles.

Il s'appuie sur les 5 finalités du développement durable :

- Cohésion sociale et solidarité entre territoires et entre générations ;
- Préservation de la biodiversité, protection des milieux et des ressources ;
- Dynamiques de développement suivant des modes de production et de consommation responsables ;
- Lutte contre le changement climatique et protection de l'atmosphère ;
- Épanouissement de tous les êtres humains.



Végétalisation des cours d'école



Accès aux espaces verts et lieux publics

Agissons ensemble pour un monde plus durable et solidaire

L'engagement de Mably s'est traduit par la conduite d'un Agenda 21 qui a marqué l'action de la commune pendant plus d'une décennie.

Aujourd'hui la collectivité souhaite donner un nouveau souffle à sa politique de développement durable au travers de l'élaboration d'un Agenda 2030. La commission municipale a proposé de retenir des objectifs correspondant aux compétences de la commune, en cohérence avec l'échelle intercommunale, permettant de donner un cap plus clair et concis avec des enjeux de terrain, réalisables à court et moyen terme.

Une éducation de qualité, la protection des écosystèmes, la sécurité alimentaire, l'efficacité énergétique, l'urbanisation durable ou bien encore la réduction des déchets sont autant d'enjeux de développement dont la Ville souhaite se saisir et qui vont être intégrés dans les travaux de l'équipe municipale.

Plusieurs actions sont déjà en cours de réalisation, voire finalisées, à l'image de la végétalisation des cours d'école qui a déjà permis le réaménagement de la cour de l'école maternelle du Bourg en 2022. A l'école élémentaire du Bourg, le projet a été construit en concertation avec les élèves, les parents, l'équipe éducative, les agents de la commune et les partenaires et verra le jour pour la rentrée scolaire 2024.

Comme l'Agenda 21, l'Agenda 2030 s'appuie sur une stratégie d'amélioration continue avec la participation de tous les acteurs de la vie locale et une évaluation partagée. Le Comité des habitants, nouvellement créé, et les rendez-vous habitants-élus s'inscrivent dans cette démarche.



Retrouvez ce logo sur toutes les actions réalisées dans le cadre de l'Agenda 2030.



Le maraîchage bio visité par les élus

Dans le cadre de l'Agenda 2030, la commission « Développement Durable – Agenda 2030 - Agriculture – Tourisme » a souhaité recenser les agriculteurs présents sur la commune et leurs spécificités : élevage bovin allaitant, élevage laitier, porcin, ovin, maraîchage, cultures et céréales...

L'action « Améliorer le vivre ensemble à la campagne et soutenir l'agriculture locale » prévoit des visites d'exploitations et des rencontres avec les agriculteurs pour mieux connaître le milieu agricole, renforcer les liens entre eux et les élus municipaux.

Une visite de l'exploitation maraîchère bio de Romain Dominé s'est déroulée le 4 octobre dernier. L'exploitant a donc reçu une délégation d'élus et a pu échanger avec eux sur les conditions d'exploitation maraîchère sur le bas de Mably. L'occasion de découvrir la qualité du travail réalisé en faveur d'une production de légumes bio sur la commune.

BON À SAVOIR

Vente à la ferme

Tous les lundis, de 16h à 19h, Romain Dominé ouvre les portes de sa ferme pour un marché de producteurs.

- Pains, viandes, volailles, fraises Bio,
- Des produits cuisinés à base de lapins,
- Et bien évidemment les légumes Bio de Romain et Caroline !

Un « gros marché » est également organisé une fois par mois avec des producteurs invités.

- maraicherbio.blogspot.com
- 1300 Route du Merlin / Le Bas de Mably



→ Un marché alimentaire a lieu également chaque vendredi matin sur la place Verdun au Bourg.

Entretien des nichoirs

Afin de lutter contre les chenilles processionnaires du pin, les agents des Espaces Verts ont installé, depuis plusieurs années, près de 70 nichoirs sur la commune. Ils accueillent des mésanges qui sont des auxiliaires de lutte contre ces chenilles qu'elles dévorent goulûment.

Chaque année, après la saison de nidification, il est nécessaire de nettoyer les nichoirs afin de préparer leur nouvelle venue. La période n'a pas été choisie au hasard puisqu'au mois de septembre les petits se sont envolés et le dérangement est alors quasi nul.

L'installation de ces nichoirs permet donc de répondre favorablement à trois enjeux :

- Un enjeu lié à la sécurité et à la salubrité publique en éliminant les foyers de chenilles processionnaires du pin ;
- Un enjeu lié à la biodiversité en favorisant le maintien et la survie d'espèces d'oiseaux dont les populations sont malheureusement en régression sur le territoire national ;
- Un enjeu lié à la démarche « Zéro-phyto ».



Marche avec Natur'nette : une première réussie

En famille, en groupe d'ami(e)s, en individuel, 36 personnes, toutes générations confondues, ont répondu à l'appel de la mairie pour participer à la première marche avec Natur'Nette, dimanche 8 octobre.



Quatre groupes se sont formés suivant chacun un parcours situé entre 3 et 6 kilomètres encadrés par des élus disposant des cartes de parcours et de pinces. Chaque participant a, quant à lui, reçu un sac en toile réutilisable, des gants et s'est lancé pour un après-midi de collecte... hélas fructueux puisque pas moins de **50 kilos de déchets en tous genre ont été ramassés** – pesage effectué à l'arrivée, équivalant en volume à deux containers de 500 litres.

À leur retour, la Ligue de l'Enseignement les attendait pour deux ateliers, sur le recyclage et sur le compostage avant qu'une crêpe préparée par Brux'n Breizh ne leur soit offerte.



À signaler que cette marche avait été relayée par le CSADN randonnée et par le « cercle de P.A.N. » - Association de Protection des Animaux et de la Nature qui œuvre pour l'écologie et les animaux partout dans la Loire, et qui organise régulièrement ce type de marche.



Rendez-vous Habitants & Élus

Une seule date, un seul lieu ouvert à tous !



Pour finir l'année 2023, les élus ont décidé de donner rendez-vous aux habitants sur une seule date et un seul lieu afin de proposer à cette occasion un temps convivial avec boissons et papillotes.

Si vous souhaitez vous entretenir avec vos élus ou si vous avez des idées à leur proposer, ce « rendez-vous habitants-élus » est fait pour cela.

Quel que soit votre lieu d'habitation, votre quartier, vous serez les bienvenus :
le samedi 9 décembre 2023 de 9h30 à 11h30 en salle du conseil municipal en mairie.

Mably en fêtes!

Mably sera en Fête le 17 décembre

Le 17 décembre prochain, les élus du conseil municipal vous convient à un temps de rencontre à l'occasion d'un après-midi festif et convivial, dans le parc de la mairie.

Après le succès de la soirée des vœux en janvier 2023, les élus du conseil municipal ont souhaité proposer un temps de rencontre différent avec les Mablyrots. Le format imaginé cette fois-ci sera un temps festif et convivial, dans le parc de la Mairie marquant l'entrée dans les fêtes de fin d'année.

« Mably en fêtes ! » sera ouvert officiellement à 14h30 par le Maire Éric Peyron. Les élus du conseil municipal seront présents pour échanger avec les habitants tout au long de l'après-midi. Ce sont eux qui serviront aussi le verre de l'amitié (vin chaud et jus de fruits) aux personnes présentes.

Au programme des animations gratuites * :

- Balade et découverte des poneys avec les écuries de Champlong (entre 14h40 et 17h)
- Sculptures sur ballons par Bastien Levy (artiste Mablyrot)
- Spectacle de rue avec la Compagnie Tempo
- Jeux en bois avec les Jeux de la Roulotte
- Espace d'échanges et de jeux intergénérationnels à l'Espace de la Tour avec le Comité Roannais de Vacances
- Contes par la conteuse Maya Bergamote en salle du Conseil municipal
- Ateliers animés par l'association l'Outil en Main du Pays Roannais
- Sans oublier la présence du Père Noël !

* Animations principalement en extérieur et sous la responsabilité des parents

Transports gratuits !

Site desservi (Ligne 3 - horaires habituels) gratuitement le week-end.
Une desserte spéciale gratuite est également organisée pour les quartiers des Tuileries (arrêt « Salle des Fêtes ») et Les Buttes (arrêt « Rocade Est » face à Decathlon) toutes les 30 minutes à partir de 14h15 (départ des Tuileries) et jusqu'à 17h15 (départ du bourg pour le retour) en partenariat avec la STAR.

Comité des Habitants, il est constitué !

Dans le cadre de la création d'un Comité des Habitants, près d'une vingtaine d'habitants, issus de tous les quartiers de la ville comme de la campagne, couvrant toutes les tranches d'âge, ont fait part, à la mairie, de leur volonté de s'inscrire dans cette démarche participative nouvelle.

Afin que ce Comité des Habitants soit officiellement constitué, les personnes inscrites se retrouveront le mercredi 6 décembre pour une première réunion qui doit permettre

à tous les participants de se rencontrer, de connaître les élus et services qui vont les accompagner dans cette démarche et donc faciliter leur implication citoyenne.

Ce Comité des Habitants vise, rappelons-le, à être un espace privilégié d'expression, d'échanges entre les habitants et les élus, de propositions et de construction de projets d'intérêts collectifs. Nous y reviendrons dans une prochaine édition.





Bien vieillir ensemble

La Semaine Bleue est une semaine nationale à destination des retraités et des personnes âgées ayant pour ambition de valoriser la place des aînés et les liens intergénérationnels. Le CCAS de Mably s'est associé à cette programmation en proposant différentes animations gratuites.

Pour répondre aux enjeux de la mobilité, un atelier était organisé avec la STAR tandis qu'une vingtaine de participants se sont interrogés, lors d'un café-débat, sur le vieillissement en présence d'Emilie CHAPONNEAU PEYRARD, psychologue spécialisée en gériatrie. Quelle est la place des aînés dans la société ? Comment bien aborder la retraite ou les problématiques liées à l'âge ? Autant de questions que les participants, de 67 à 87 ans, ont pu partager ensemble. Le « grand âge » il en était également question lors du spectacle « Vieillardises » joué à l'Espace Culturel Pierre Hénon. Après la représentation, les spectateurs ont pu échanger avec les artistes sur la thématique des EHPAD.



La section esthétique du CFA de Mably a proposé quant à elle une pause « bien-être ». Enfin, en partenariat avec Les Insatiables, un atelier culinaire a permis de découvrir des recettes simples et à bas coût à réaliser chez soi. Une belle réussite pour cette opération.



Allocation de fin d'année

Les Mablyrots de plus de 75 ans peuvent déposer auprès du CCAS une demande d'Allocation de Fin d'Année avant le 15 décembre.

Une aide dégressive pouvant aller jusqu'à 240 €, selon la configuration familiale et le Revenu Fiscal de Référence, peut être attribué sur présentation de justificatif.

Il est nécessaire de présenter une carte d'identité, un avis d'imposition et un RIB pour faire valoir son éligibilité.



Le jeu, vecteur de lien social

Le CCAS de Mably a organisé le jeudi 26 octobre un après-midi « Jeux » à la Maison de quartier des Tuileries, en partenariat avec la ludothèque « Trésor de jeux » du Comité Roannais de Vacances. Autour de jeux de sociétés, ou tout simplement d'un café, il était proposé aux personnes isolées de tout âge de se retrouver le temps d'un moment convivial et de partage. De nombreux habitants ont une nouvelle fois répondu présents.

Les classes en 3 défilent !



Les classes en 3 se sont retrouvées en nombre le dimanche 30 septembre pour fêter ensemble une décennie de plus ! Un beau moment de partage intergénérationnel.



Une belle édition du marché africain



Alors que la météo s'annonçait grise et pluvieuse tout au long du week-end du 4 et 5 novembre, l'association Solidarité Mably-Pô nous proposait de quoi se réchauffer l'esprit en organisant son traditionnel marché africain qui a connu cette année encore une belle réussite. Au programme, une ambiance conviviale où sont présentés aux visiteurs tissus, batiks, vêtements, bronzes, bois, bijoux, épices, vanneries et cuirs, fruits d'un véritable savoir-faire burkinabé.



Les associations mablyrotes

La ville de Mably peut compter sur un tissu associatif riche et varié. Retrouvez sur notre site l'annuaire des associations ou flashez ce QRcode. Tous les grands événements associatifs sont également à retrouver dans notre rubrique « *Agenda* ».



La Coupe de la Loire à Mably

Dimanche 22 octobre, l'Union BMX du Roannais organisait à Mably la dernière manche de la Coupe de la Loire. Près de 250 pilotes ont pris le départ. Après la traditionnelle remise des récompenses par catégorie à l'issue de la course, les officiels ont remis les coupes aux champions de la Loire, suivant le total cumulé lors de toutes les courses. Un grand bravo à tous les participants et à l'organisation.

Prochaines dates à retenir les 27 et 28 avril 2024 avec le Challenge France BMX qui réunira tous les pilotes de la zone Sud-Est. Près de 900 participants sont attendus pour cette étape qualificative pour le Trophée de France et qui sert également à qualifier les pilotes de certaines catégories pour participer au Challenge Européen et au Challenge Mondial !





Centre Omnisports : déjà 1 an !

Le 26 novembre 2022, les mablyrots étaient nombreux pour inaugurer le nouveau Centre Omnisports Paul Desroches. Il aura fallu près d'un an de travaux et un investissement de plus de 3,7 M€ pour rénover les 4070 m². Depuis un an, les nouvelles installations sont fortement appréciées par tous les utilisateurs, chaque jour de plus en plus nombreux.

4 000

Chaque semaine, près de 4000 personnes fréquentent les installations (scolaires, clubs sportifs et associatifs réguliers ou bien occasionnels lors d'événements).

600

En journée, le COSEC est principalement utilisé par les élèves du collège Louis Aragon et des écoles de la commune. 600 élèves fréquentent les lieux 1 à 2 fois par semaine.

1 500

Entre les installations extérieures, le gymnase, la salle polyvalente, et le kiosque boules, près de 1500 personnes peuvent se retrouver en même temps sur le site les weekends.

Chaque semaine, une quinzaine d'associations fréquentent les installations du Centre Omnisports Paul Desroches. Des activités variées sont proposées à tous les habitants :

Baila La Vida

Cours de danses latines tous les mardis de 18h à 20h.

Contact :
Mickaël CHAMPIER
06 25 74 07 67
blv42@laposte.net



Roanne Floorball Club



Le Floorball est un sport de crosse, cousin du hockey sur glace. Les entraînements se déroulent les lundis de 20h à 22h.

Contact : Alexandre REINMANN
06 74 25 29 95
roanne.floorball@laposte.net

Retrouvez également : CLP Mably Basket, Culture et Loisirs - Handball Club Loisirs, Culture et Loisirs - Volley Athlétique Club de Mably, Union Gymnique Roanne Mably, Club Athlétique du Roannais, Culture et Loisirs - Running Club de Mably, Zumb'Attitude, Mably Sport Section Football, Tennis Club de Mably.

→ Retrouvez sur notre site, dans la rubrique « Vie Associative et Sportive », la liste de toutes les associations présentes ou flashez ce QRcode.



Partageons l'espace public !

Le stationnement aux abords du Centre Omnisports en dehors des zones délimitées est strictement interdit. 2 parkings sont à votre disposition à proximité.

→ Un petit effort pour chacun, un grand confort pour tous !

Géré par le service Vie Associative et Sportive, sous la coordination d'Yvan et Lionel, 4 agents se relaient au quotidien au Centre Omnisports Paul Desroches :



Guillaume et Saïd, agents d'exploitation des équipements sportifs, veillent au bon fonctionnement des lieux.



Nathalie et Corinne, agents d'entretien, assurent le bon état des 4070 m² ainsi que des espaces extérieurs.

SAMEDI 13 JANVIER

GRATUIT

PORTES OUVERTES

Venez visiter les installations du Centre Omnisports Paul Desroches en présence des élus qui seront vos guides !

2 départs : 9h et 10h30.
Sans inscription.



Le Running Club de Mably : « Le club où il fait bon courir »

Le Running Club de Mably compte 85 licenciés de 20 à 75 ans !

Tous les niveaux sont représentés : des compétiteurs, qui participent aux courses régionales et nationales, mais pour la plus grande majorité, des coureurs en loisirs, qui participent également à des courses locales. Dans une ambiance conviviale, chacun trouve les conseils et les encouragements nécessaires pour atteindre ses objectifs.

Les entraînements se déroulent les mardis et jeudis de 18h30 à 20h sur la piste d'athlétisme du Centre Omnisports Paul Desroches. Le club dispose de 4 coaches bénévoles formés par la Fédération d'athlétisme. « 1h15 d'échauffement, de renforcement musculaire, de fractionné ou de demi-fond. Chacun trouve sa place dans le groupe pour une pratique loisir jusqu'à la recherche de performance », explique Bruno, entraîneur au RC Mably.



Parole de licenciée !

→ « Venir au RCM m'a aidé dans la réussite de mes objectifs sportifs. L'ambiance conviviale permet de se motiver et de se surpasser ». Clémence

Chaque premier dimanche de mars, le RCM organise sa traditionnelle course des 5 et 10 km de Mably. A cette occasion, près de 250 coureurs répondent présents !

→ **Plus d'infos :**
runningmably.e-monsite.com



NOUVEAU



Un nouvel entraînement de **Marche Nordique** les mercredis à 18h30 est destiné aux sportifs qui souhaitent une activité intense en cardio mais plus douce pour les articulations.



Rencontre avec... Karimouche

Avec sa gouaille et son énergie communicative, la chanteuse Karimouche sera sur la scène de l'Espace culturel Pierre Hénon le 9 décembre. Chanson française, musique orientale, beats hypnotiques... avec ses influences multiples, Karimouche va électriser votre fin d'année !

Peux-tu nous raconter ton parcours ? Actrice, chanteuse, costumière, tu es une artiste touche à tout !

J'ai commencé par le théâtre à l'âge de 12 ans. Je dessinais beaucoup et j'ai suivi des cours dans une école de mode. Une fois diplômée, j'ai enchaîné avec un *One Woman Show* tout en travaillant comme costumière pour des compagnies de théâtre et de danse. En 2016 est sortie ma première série *Cannabis* de L. Borleteau sur Arte et tout s'est enchaîné : *Les Sauvages* de R. Zlotovsky, *Jusqu'ici tout va bien* de M. Hamidi, *Bâtiment 5* de L. LY et *L'enfant du Paradis* de S. Kechiouche. J'ai toujours jonglé entre mes 3 métiers.

Folies Berbères est ton 3ème album. Il est composé de chansons pleines d'humour, percutantes et dans l'air du temps. Pourquoi ce titre aussi énigmatique ?

Ce titre est une façon poétique de parler de la France avec toute la mixité qu'elle comporte mais c'est aussi un jeu de mot avec *Folies Bergères*. Ce célèbre cabaret parisien a été le premier à produire et présenter des spectacles venus d'ailleurs. Dans cet album, je parle du racisme qui est malheureusement très présent en France,

de l'islamophobie qui monte en flèche et me fait très peur. Je parle aussi d'amour et de pleins d'autres sujets que je vous invite à découvrir sur scène.

Electro, slam, musique orientale, textes en français... tu aimes mixer les styles !

J'aime mélanger les styles sans faire d'effort puisque ce mix est déjà en moi. J'ai grandi en écoutant des artistes très différents, du Gnawa [musique subsaharienne très répandue au Maroc] au hip-hop, Brel, Piaf, Farouz, Rimiti, Idir, Eminem, The Roots... Nous sommes des mutants !

Dans le clip « Princesses », on croise une galerie de femmes flamboyantes, anonymes ou artistes reconnues. Quelles sont celles qui ont marqué ta vie personnelle et artistique ?

Edith Piaf, Missy Elliot, Barbara, Casey, Farouz, Gena Rowland et tellement d'autres... mais la première, c'est ma mère !

C'est comment un concert de Karimouche ?

Venez me voir en concert à Mably et vous répondrez à ma place !



Concours photo 2024

Dans le cadre du Printemps de la photo 2024, la ville de Mably et le club Phot'Objectif organisent une nouvelle édition du concours photo. Ouvert à tous les photographes amateurs et passionnés, les participants sont invités à explorer cette année le thème « *Autour de la nuit* ».

Participer c'est facile, 1 seule photo suffit !

Envoyez votre photo par mail, avant le 21 avril 2024, à l'adresse : photo@ville-mably.fr. Les 50 photos finalistes seront projetées à l'espace de la Tour du 25 mai au 2 juin 2024 et 4 prix seront remis. Le concours est ouvert à tous gratuitement. Laissez place à votre imagination !

→ Règlement complet sur ville-mably.fr ou flashez ce QR code.

SAMEDI 9 DÉCEMBRE



Tijane Feterman

KARIMOUCHE

Concert - Folies Berbères
20h30
Espace culturel
Pierre Hénon

SAMEDI 16 DÉCEMBRE
MOMENT MUSICAL
DE NOËL

Par l'orchestre harmonique
Tous dans le vent
18h30
Salle polyvalente du Bourg

DIMANCHE 17 DÉCEMBRE



Cie Tempo

GRATUIT

MABLY EN FÊTES !

Animations gratuites
pour toute la famille
De 14h30 à 17h30
Parc de la mairie

13 et 14 JANVIER
UN DERNIER
P'TIT COUP

Par l'association
Planches et Show
13 janvier : 20h30
14 janvier : 14h30
Espace culturel Pierre Hénon

Du 13 au 28 JANVIER



GRATUIT

HENRI-PIERRE
THIBAUDIER

Exposition Arts Plastiques
Du mardi au dimanche
de 14h à 18h
Espace de la Tour

SAMEDI 27 JANVIER



Chris Roch

MARION ROCH

Concert - Émotions brutes
20h30
Espace culturel
Pierre Hénon

Du 10 au 25 FÉVRIER



Michel Létant

GRATUIT

CORPS ET ARTS

Exposition Arts Plastiques
Du mardi au dimanche
de 14h à 18h
Espace de la Tour

DIMANCHE 4 FÉVRIER
AUTOUR
DES CHANSONS
DE JEAN FERRAT

Par Dominique Vernay
15h
Espace culturel
Pierre Hénon

Du 1^{er} au 9 MARS
TOC TOC ET TOC

Par l'association
L'impromptu
1^{er}, 2, 8, 9 mars : 20h30
3 mars : 14h30
Espace culturel
Pierre Hénon

MARDI 5 MARS
DON DU SANG

De 14h à 19h
Espace de la Tour



MERCREDI 6 MARS



Laurent Vella

DANS MA MAISON

Théâtre d'objets
par la Cie La Clinquaille
10h - Espace de la Tour

SAMEDI 16 MARS



Sylvain Cripoux

GOVRACHE

Concert - Slam
20h30 - Espace culturel
Pierre Hénon

Conseils municipaux

► **MARDI 12 DÉCEMBRE**

► **VENDREDI 1^{ER} MARS**

18h30 - Mairie
Suivez en direct ou en rediffusion tous les conseils sur :
ville-mably.fr
ou sur notre chaîne YouTube : **@VilledeMably**



RETROUVEZ TOUS LES
ÉVÉNEMENTS SUR :
VILLE-MABLY.FR



Vos démarches en ligne

État-civil, éducation, urbanisme, vie associative, accédez au Portail Icitoyen pour effectuer toutes vos démarches en quelques clics ! Deux accès :

ville-mably.fr - mably.icitoyen.fr

Faites vous dépanner, pas arnaquer !

Porte claquée, fuite d'eau, panne d'électricité, les situations sont nombreuses où des consommateurs font appel dans l'urgence à des professionnels, parfois peu scrupuleux.

La direction générale de la concurrence, de la consommation et de la répression des fraudes (DGCCRF) alerte sur les arnaques dans le secteur du dépannage à domicile.

Adoptez les bonnes règles pour ne pas être victime d'une escroquerie.

- Méfiez vous des numéros d'urgence inscrits sur des prospectus ou mis en avant sur internet,
- N'acceptez que les travaux urgents. Les prestations supplémentaires pourront être effectuées plus tard,
- Restez prudents lorsqu'on vous affirme que les frais seront remboursés par votre assurance,
- Exiger un devis écrit et détaillé avant toute intervention,
- Gardez les pièces qui ont été changées.

→ economie.gouv.fr/dgccrf

Vacances tranquilles

Pour éviter les mauvaises surprises, mettez toutes les chances de votre côté. Prudence, vigilance, anticipation adoptez les bons réflexes :

- Informez votre entourage de votre départ.
- Votre domicile doit paraître habité. Créez l'illusion d'une présence, à l'aide d'un programmateur pour la lumière, la radio...
- Ne diffusez pas vos dates de vacances sur les réseaux sociaux. De même, il est déconseillé de publier vos photos de vacances.
- Transférez vos appels sur votre téléphone portable ou sur une autre ligne. N'indiquez pas vos dates de vacances sur votre messagerie.

Grâce à l'opération « *Tranquillité vacances* », les services de police peuvent surveiller votre domicile pendant votre absence au cours de leurs patrouilles quotidiennes. Pensez à vous inscrire au commissariat de police ou en remplissant le formulaire en ligne.

→ service-public.fr

→ **Flashez ce QRcode pour plus d'infos**



Les gestes qui sauvent

50 000 décès par mort subite et seulement 20 % des Français connaissent les gestes qui sauvent. Il est nécessaire de se former aux pratiques citoyennes. 3 gestes simples sont à retenir pour sauver des vies : « appeler le 15, masser, défibriller », chaque minute compte.

Face à n'importe quelle situation d'urgence, 4 étapes sont à retenir avant de réaliser les gestes de premier secours :

- 1.** Sécurisation du lieu de l'accident et des personnes impliquées,
- 2.** Appréciation de l'état de la victime,
- 3.** Demande d'aide

Voici les numéros à contacter pour obtenir l'aide des services d'urgence :

Le 18 : les sapeurs-pompiers pour tout problème de secours, notamment accident, incendie.

Le 15 : le Samu pour tout problème urgent de santé, c'est un secours médicalisé.

Le 17 : la police ou la gendarmerie pour tout problème de sécurité ou d'ordre public.

Le 112 : numéro d'appel unique des urgences sur le territoire européen, recommandé aux étrangers circulant en France et aux Français circulant à l'étranger.

- 4.** Réalisation des gestes de premiers secours.

→ **Retrouvez sur notre site tous les gestes qui sauvent**

Zones d'Accélération des Énergies Renouvelables

L'Union européenne vise 42,5 % d'énergies renouvelables à l'horizon 2030. Afin d'en favoriser le développement, la France a travaillé sur une loi d'Accélération des Énergies Renouvelables. Elle fait apparaître la notion de « *zones d'accélération* » destinées à accueillir de manière prioritaire des projets de production d'énergie renouvelable (méthanisation, photovoltaïque, éolien...). Les communes sont chargées d'identifier ces zones sur leur territoire.

Une consultation du public est organisée de mi-décembre à mi-janvier.

Les cartes délimitant les différentes zones seront consultables en mairie et sur le site internet de la commune.

UN NOUVEL AVENIR POUR MABLY

Tête de liste : Clément Lacote - ucpm2020@gmail.com

Après 1386 jours de mandat au sein de la municipalité de Mably, il est temps d'entrer dans l'année 2024 et de poursuivre le travail d'élu qui nous incombe. Notre équipe est totalement présente ou représentée dans les commissions dont nous sommes membres, ainsi que lors des conseils municipaux.

Dans quelques mois nous aurons à étudier et analyser les propositions budgétaires pour 2024 avec le traditionnel Débat d'Orientations Budgétaires, suivi du vote du Budget.

Temps forts de la vie municipale, nous étudions chaque année scrupuleusement les quelques centaines de pages de ces documents financiers afin de pouvoir exprimer nos interrogations et formuler des propositions lors du conseil municipal.

Il y a deux ans, les impôts locaux avaient été augmentés lors du vote du budget. Après calculs et par les temps inflationnistes qui s'annonçaient, nous n'avions pas voté pour cette mesure.

Noël approchant, nous nous réjouissons de l'organisation d'un nouvel événement populaire à l'occasion des fêtes de fin d'année. Nous soutenons cette proposition nouvelle, preuve qu'il y a toujours moyen de proposer de nouvelles choses avec un budget limité. Notre équipe n'est donc pas en opposition constante.

Nous espérons également que les nuits de Noël et du Nouvel An seront plus calmes que celles de l'année dernière. Nous souhaitons à l'ensemble des Mablyrots, de belles fêtes de fin d'année.

CONSTRUISONS ENSEMBLE LE MABLY DE DEMAIN

Tête de liste : Eric Peyron - construisonsensemblemablydedemain@laposte.net

Les énergies renouvelables ont émergé comme une lueur d'espoir dans un monde confronté à des défis énergétiques et environnementaux sans précédent.

Les énergies solaire, éolienne, hydraulique, géothermique et la biomasse en sont les principales.

Ces sources d'énergie propres et durables sont en train de révolutionner notre façon de produire et de consommer de l'énergie, offrant une solution prometteuse pour lutter contre le changement climatique et réduire notre dépendance aux énergies fossiles (pétrole et dérivés, gaz naturel, charbon).

Bien que les énergies renouvelables présentent de nombreux avantages, elles ne sont pas exemptées

d'inconvénients. Il est donc important de reconnaître ces aspects pour prendre des décisions éclairées dans la transition vers un mix énergétique plus durable.

Il est essentiel de noter que le déploiement des énergies renouvelables nécessite des investissements significatifs dans la recherche, l'infrastructure et la réglementation. Il est également crucial de résoudre les défis liés au stockage de l'énergie et à l'intermittence de certaines sources, comme le vent et le soleil.

Les énergies renouvelables offrent un avenir durable. Abondantes et respectueuses de l'environnement, leur adoption continue est essentielle pour la préservation de notre planète et le bien-être des générations futures.

BIEN VIVRE À MABLY

Tête de liste : Bruno Barriquand - bienvivreamably@gmail.com

Les mauvais coups du président de l'agglomération continuent, l'idéologie ultra libérale ne respecte ni les hommes ni la nature.

L'ARS (Agence Régionale de la Santé) bras armé de l'état, propose l'abandon de la gestion de l'Uhpap de Bonvert et de l'EHPAD d'Aurélia. Yves Nicolin approuve ce projet de privatisation de deux services publics de l'Hôpital. Il s'en défend en promettant que l'AMI (Appel à Manifestation d'Intérêt) mettra en place des critères contraignants afin de privilégier le choix d'un organisme privé à but non lucratif (Mutuelle). Mais lorsque qu'un appel d'offre est lancé peut-on empêcher un opérateur privé à but lucratif de remporter le marché ? Nous demandons donc le maintien de l'Ehpap et de l'Uhpap au sein du Centre hospitalier de Roanne.

L'ARS doit débloquer les financements nécessaires. Voici le lien pour soutenir :

<http://www.leslignesbougent.org/petitions/non-a-la-privatisation-de-lehpad-aurelia-a-roanne-15103/>
Côté nature, une deuxième plateforme logistique de 50 000 m² sur un terrain de 10 hectares est en projet en face de celle de Market Maker, Byzance Log (promoteur Jérôme Basset). Une évaluation environnementale avait été exigée par le préfet de région il y a un an mais le suivi écologique financé par l'aménageur, la SAS Bonvert semble être suffisant : un document où l'on peut lire que tout va bien, les habitats et les espèces présentes et leurs habitats étant tous à l'extérieur du terrain à détruire!

Mably *en* fêtes!

Après le succès des vœux de ce début d'année,
le Maire et l'équipe municipale vous invitent
à partager un moment convivial différent
à l'occasion cette fois-ci des fêtes de fin d'année.

DIMANCHE 17 DÉCEMBRE 2023
14h30 - 17h30
PARC DE LA MAIRIE

Programme à retrouver
dans ce bulletin.

 VILLE DE
Mably